

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración: Capuchinas, 2 (Imprenta Moderna)
Se admite: suscripciones y anuncios.

Propietario:
Antonio Garijo

Hombres ilustres.

El Marqués de la Vega Inclán.

Bajo el título *Un Centro de estudios hebraicos de Toledo*, publica «Le Figaro» un artículo de su Corresponsal en Madrid.

La labor del Sr. Marqués de la Vega Inclán, para la creación de un centro de estudios hebraicos en Toledo, es plausible. En su empeño ha encontrado toda clase de facilidades por parte del Sr. Canalejas y del Ministro de Instrucción pública, que, al apoyar tan simpática iniciativa, realizan una buena obra de gobierno.

Y no es tiempo perdido el que se dedique á divulgar estas cosas que pasan inadvertidas para la generalidad de los españoles, preocupados con las pequeñeces de la política.

Reproducimos de la Prensa extranjera una información que tan de cerca toca á nuestro interés nacional y muy singularmente á nuestra querida Toledo.

«Si las persecuciones religiosas han eliminado casi por completo la raza judía española, que había conocido hace mucho tiempo una situación más próspera que en parte alguna de Europa, ha dejado numerosos recuerdos de esta era de prosperidad, á los cuales parecen aplicarse particularmente hoy los exégetas españoles. Sin hablar de la *Historia de los judíos de España y Portugal*, obra muy discutida de Amador de los Ríos, ni de la activa propaganda del Senador español en favor de los *sephardis*, los israelitas de origen ibérico emigrados al oriente, donde constituyen colonias tan importantes como Salónica, continúan hablando la lengua de Cervantes. Esta corriente de estudios hebraicos es atestiguada por obras tan diversas como la reciente novela de Blasco Ibáñez *Luna Benamor*, cuadro de costumbres de los judíos de Gibraltar, donde se mezcla juntamente un conflicto psicológico entre los antiguos perseguidores y perseguidos, y como el interesante *Romancero judeo-español*, que acaba de publicar el joven y distinguido literato D. Rodolfo Gil, coleccionando más de sesenta poesías populares castellanas, conservadas por los israelitas de Turquía y de Marruecos. Este mismo movimiento se deja sentir en el orden político, sobre todo desde que los proyectos de expansión de España en Marruecos han convencido de la utilidad de atraerse la población judía á su esfera de influencia; y á esto responde, sin duda, tanto como á su programa de libertad confesional, la medida del Gabinete Canalejas, autorizando á los israelitas de Melilla, como lo habían solicitado cuando el Rey efectuó su viaje, á figurar en lo sucesivo en la Junta municipal de esta ciudad, de la que estaban excluidos.

Estos distintos esfuerzos de rehabilitación ó de reconstitución van á ser pronto coronados por la creación en Toledo de un verdadero Centro de estudios hebraicos, debido á la iniciativa del Marqués de la Vega

Inclán, Diputado y Comisario regio de Turismo en España, á quien se debe la restauración y transformación en museo de la casa toledana del famoso pintor el Greco, regalada generosamente al Estado y que se cuenta precisamente haber sido la del no menos célebre Samuel Levi, el banquero y Consejero judío del Rey de Castilla D. Pedro el Cruel. Se conserva de ella todavía el triple subterráneo donde este personaje ocultaba sus tesoros y su santuario. Cerca de este palacio se eleva la antigua sinagoga llamada del *Tránsito*, construída á expensas del mismo Samuel Levi, por Meyr Abdeli, desde 1300 á 1360, abandonada cuando la expulsión de los israelitas en el siglo XV y cedida á los caballeros de Calatrava para instalar en ella una hostería y los archivos de su Orden, bajo la advocación de San Benito; después fué capilla de Nuestra Señora del Tránsito y, por último, declarada monumento nacional en 1875. Y aquí es donde se proyecta establecer la institución antedicha.

El emplazamiento no puede estar mejor escogido, porque Toledo fué desde su origen la principal residencia de los israelitas en España. Ciertas tesis paradójicas van hasta buscar en un exceso de interpretación ingeniosa del antiguo Testamento la prueba de que la península ibérica hubiera sido la verdadera Judea, y Toledo mismo la Jerusalén primitiva, no siendo la de Palestina más que una colonia de la antigua metrópoli. Tradiciones de apariencia más seria recogidas por los rabinos Isaac de Acosta é Isaac Córdoba, suponen, según Strabony Josefo, que Nabucodonosor transportó á los hebreos vencidos á Iberia, donde fueron recogidos por el Rey Hispán y fundaron á Toledo (Toledo en hebreo Tholetoth, que significa generaciones.) Otra tradición asegura que los judíos toledanos poseían numerosas sinagogas mucho tiempo antes de la venida de Jesucristo y que los rabinos de la *Ajama* de Toledo, Levi, Samuel y José, consultados por los doctores de Jerusalén sobre la condenación del *Profeta de Nazareth* les habían aconsejado la moderación y la clemencia en la duda sobre la identidad del Mesías.

Los historiadores de la Edad Media citan el curioso texto castellano-antiguo de esta pretendida carta. Parece más probable que la mayor parte de los judíos españoles fueron desterrados por Adriano, después de la destrucción de Jerusalén, pero lo que es cierto es que su colonia de Toledo fué de las más florecientes, como lo atestiguan, entre otros monumentos que han dejado, las sinagogas del Tránsito y de Santa María la Blanca, esta última, según ciertos autores, de época anterior á la Era cristiana. Después de haber sido protegidos por los conquistadores moros, Alfonso el Sabio y D. Pedro el Cruel, los judíos toledanos fueron víctimas de múltiples persecuciones, de la matanza de 1391, y, por último, del edicto de expulsión de 1449. Pero se concibe que los archivos locales hayan conservado numerosos é interesantes documentos de su historia y de su culto, entre los cuales es preciso mencionar las actas de los concilios relativos á los israelitas que se sucedieron en Toledo bajo los Reyes godos y curiosos recuerdos de cánticos.

Se podría, pues, reuniendo con estos documentos los que poseen las otras ciudades españolas, constituir un notable fondo de

recuerdos hebraicos, donde los judíos de origen ibérico, dispersados por el Universo, hallarían todo su pasado, y los historiadores, en general, preciosas indicaciones y la antigua sinagoga del Tránsito ofrecería á estas investigaciones el cuadro más apropiado.

Todos los que han visitado saben el interés que ofrece su arquitectura y, sobre todo, la ornamentación de los arcos y de los frisos en estuco de la nave, con sus caprichosos arabescos y sus inscripciones en hebreo, relatando su fundación en alabanza de D. Pedro el Cruel y de Samuel Levi. Estos detalles, largo tiempo encubiertos por un blanqueo que se hizo en una reparación, podrán en lo sucesivo ser admirados á satisfacción. Además se ha puesto actualmente sobre uno de los lados del edificio las vastas tribunas reservadas antes á las mujeres judías, y que todavía, adornadas de pinturas, serán transformadas en sala de trabajo donde se gozará del magnífico panorama de las gargantas del Tajo. El mobiliario y la decoración la inspirarán los datos históricos.

El Marqués de la Vega Inclán, promovedor de esta obra, después de haberse asegurado la colaboración del eminente hebraísta español, P. Fita, ha ido á París á consultar también con M. Schwab y otros especialistas en la materia. El Rey se interesa personalmente en la empresa y la inauguración, prevista en plazo breve, promete ser solemne. Todo permite, pues, creer que Toledo, que tiene ya el privilegio de perpetuar en su soberbia Catedral el curioso rito mozárabe de los cristianos bajo la dominación árabe ó de los musulmanes convertidos, añadirá bien pronto á todos estos motivos de interés para el visitador inteligente el de ser un Centro mundial de estudios hebraicos.

La Asociación Defensora de los Intereses de Toledo, hace tiempo que nombró al Sr. Marqués de la Vega Inclán su socio honorario.

¿Por qué el Excmo. Ayuntamiento no toma el acuerdo de nombrarle hijo adoptivo de la ciudad? Con ello podríamos sustituir el primer epigrafe que estas líneas encabeza por el de *toledanos ilustres*.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche.

Se celebró bajo la presidencia del señor Medina, y con asistencia de los Concejales Sres. Muro, Garijo, Guzmán y Bueno.

Los asuntos de la orden del día fueron despachados con rapidez, si bien varios de ellos, por su importancia relativa, quedaron sobre la mesa hasta la próxima semana, pues los señores juzgaron que debían de estar presentes mayor número de Concejales.

De interés, sólo las atinadísimas manifestaciones del Sr. Muro, relativas á su disconformidad con la distribución de

fondos para el presente mes, por entender que en él se consignan cantidades que figuran en presupuesto extraordinario y creer ilegal el procedimiento, y algunos ruegos del mismo y del Sr. Garrido, relacionados con cosas beneficiosas para Toledo.

El acto duró veinte minutos, y fué celebrado en familia, pues en los bancos no vimos más que á un ciudadano asiduo á las sesiones.

En los escaños cinco Concejales, pero en cambio, á la misma hora que la sesión se estaba celebrando, uno de nuestros Redactores, pudo contar hasta siete en el palco del Teatro de Rojas (¡¡¡¡¡¡!!!!!!).

Fiesta benéfica en Torrijos.

En versos infernales de mi cosecha, y en una prosa infame por lo mal hecha, voy á darte detalles, lector querido, de la fiesta taurina que hemos tenido.

Nació de varios chicos la idea hermosa de dar pan á los pobres, misión honrosa; y al punto organizaron una corrida, contando con la gente más escogida.

Se empezó por la parte más delicada: buscar quien presidiera la becerrada; y hallaron un quinteto de serafines... la *crème*, como quien dice, de estos confines.

¡Qué plantel de muchachas! ¡qué ramillete!... Si vale cada una lo menos siete. A ver si hay algún *majo* que ponga un *pero*... ¡Olé ya por la gracia del mundo entero!

Fuentes, nuestro paisano, reclama el puesto de jefe de la *jarra* y así, con esto, á la vez que nos honra con su presencia, les servirá á los chicos de providencia.

Componen las cuadrillas una baraja de quince ó veinte *crios* de rompe y raja, dispuestos á probarnos que *tien maera pa romperse los morros con una fiera*.

De Escalona nos mandan tres animales. ¡Nada! Como el que dice tres *catedrales*, con las *velas* más altas que el firmamento, y los pies más ligeros que el mismo viento.

Con este *programita* tan atrayente veremos en la plaza la *mar* de gente...

..... Pero el *mar* y los *peces* que yo creía, fueron muy contaditos (¡quién lo diría!)

Porque la *entra* no alcanzó los honores de mediana; no sé si debido á que la lluvia amenazaba ó á que los *tiempos están muy malos*. ¡Averíguelo Vargas!

En fin, vamos á la reseña, y teniendo en cuenta que la fiesta está destinada á un objeto noble y hermoso, no hay para qué decir que no cabe la censura, y que todo se ha de volver alabanzas.

A las tres en punto aparecen en el palco presidencial las bellísimas señoritas Carmen López, Dorita Arce, Emilia del Rey, Aurelia Gallarza y Consuelito Díaz-Prieto. Cinco hermosuras *pa quitar penas*. De *asesores* Buitrago, Dorrego, Alcalde y Yébenes.

Hecho el despejo, aparece la primera *catedral*. Salpicao y corto de velas. Arremete con bravura á los *andantes caballeros*, dando ocasión á los muchachos para demostrar sus habilidades.

Cambiado el tercio, entra Capdevila con un par *asimétrico* y sigue Abad con otro en el *chaleco*. Romero, *discursea* con una chica, y agotada su elocuencia, le prende al torillo un palitroque que se aplaude por el buen deseo. Y allá va el gran Calderón dispuesto á probarnos que á su *apellio torero* hay que honrarle.

Pero el muchacho, al entrar, se le olvidó calcular las distancias convenientes, y le puso al bicho un par de... magníficos pendientes.

¡Has queao bien, Manué! *Tatarí*... y á matar. Julio Gómez saluda á la Presidencia y se va hacia el torillo, que está hecho un cascabel. Tras de una faena muy vistosa, consigue pararle los *humos*, y entrando *toó seguío*, agarra una estocada magnífica, dejando supernumerario al puntillero. (Ovación, oreja y regalo).

Segunda *catedral*. Retinto y bien puesto de cuerna. Hecho un huracán, arremete á los *aeroplanos*, pilotados por Castro y Guío, poniéndolos en peligro de *aterrizar*. ¿Y París, no pica? ¡Misterios! Sandoval se acerca al H. P. 60, ganándose un revolcón y un *siete* monumental en los pantalones, que le obliga á cambiar de prenda. El *morucho* hace una *tournee* divertidísima, derribando cuantos *obstáculos humanos* se le presentan. Sandoval mete la mano en el *Gurugú* del choto y le arranca la divisa. (Ovación). Parean, como Dios quiere, Díaz, Benayas, García y Sandoval, ganándose este último otro *siete* que hacen *catorce*.

Y sensatos y guasones, al verle en tan triste estado, piden á grito pelado: ¡¡Pantalones, pantalones!!

Cambia el tercio y, previo saludo rimado, empieza Nicomedes López con unos pases algo nerviosos. Ayudado por Fuentes, pasa más tranquilo, y con *las de la ley* agarra una media bien señalada. Repite con dos *super*, y después de un lucido descabello se acuesta el torete para *in eternum*. (Ovación, corte de apéndice auricular y puros).

Tercero. De igual pelaje que el anterior y con mucha *madera acuestas*. Fué el mayor de la tarde. Se acerca con codicia á los *de aupa*, dando ocasión á Joaquín Castro para probarnos lo que vale. Vaya mi aplauso.

—¿Y París, no es picador?
—Eso dicen, sí señor, pero al ver *la cosa fea*, decidió cambiar de idea y hacerse *conservador*.

Y en efecto, allí está el chico entre barreras hecho todo un *filósofo*.

La cuadrilla hace verdaderas filigranas con el *marmolillo*, resultando un tercio lucidísimo.

Pérez y Martín le parean bastante bien. Ochoa hace lo propio con guapeza.

Esta rara operación se hizo, llana y lisamente, no por obra de varón, sino milagrosamente.

Brinda Alfredo Martín, y como un *hombrecito*, pone *cátedra* con unos pases ceñidísimos. Entra *por was* y agarra la mejor estocada de la tarde.

¡Vaya un *nene* con agallas! Muchas palmas (más merecía) y regaló.

Un voto de gracias á Eusebio Fuentes, que trabajó mucho y bien en honor á sus paisanos. Otro á los queridos amigos de la Comisión, y para acabar, diremos:

Bien los *chicos* toreando; superior la Presidencia y los del pueblo brillando por su ausencia.

¿Por qué? ¡Averíguelo Vargas!

DOSEYGE.

Torrijos 27-X-911.

Del otro mundo.

En la mañana de hoy hemos recibido el siguiente despacho:

Mansiones Celestes, 2 Noviembre 1911.

Aprovechando este día, en que el Tópoderoso nos permite salir del Purgatorio y reunirnos para cambiar impresiones acerca de lo que por nuestras tierras de notable ocurra, hemos acordado, en vista de lo que el rotativo madrileño *El Mundo*, en su página dedicada á nuestra inolvidable Toledo dice, enviar á Ud. el presente despacho que se servirá publicar en su diario.

Rogamos á los *nobles varones* que en el Ayuntamiento están encargados de su regencia, precinten el libro de la Historia de la ciudad para que en ella no pueda leerse ni una letra que tenga relación con la vida de nuestros vates insignes, dando por abierto un nuevo tomo, cuya primera página será llenada con la biografía, hechos, milagros, reseña de títulos y preeminencias concedidas al *toledano ilustre* D. Victoriano Medina y Ruiz, haciendo presente en nuestro nombre al Redactor de *El Mundo* nuestro más entusiasta parabién por lo *acertado* que ha estado al elegir para cabeza de su trabajo informativo, ese artículo encomiástico para el que hoy puede sustentar la genuina representación de cuantos nacimos en la Imperial y á ella dimos nombre y fama.

Gracias mil y sabe le distinguen por sus aficiones periodísticas sus paisanos, Juan de Padilla, Garcilaso de la Vega, Francisco de Rojas, Antonio Martín Gámero, Sixto Ramón Parro, Núñez de Arce, Abdón de Paz y Francisco Navarro Ledesma.

ESPECTÁCULOS

Teatro de Rojas.

En los días precedentes, la Compañía que actúa en nuestro teatro, ha estado dedicada á la representación del inmortal drama de Zorrilla *Don Juan Tenorio*.

El público, siguiendo una tradicional costumbre, ha acudido al teatro, dando unas buenas entradas á la Empresa.

En cuanto con la labor de los artistas que componen la Compañía que dirige el Sr. Ceballos, la crítica mejor que pudiéramos hacer es la medida que adoptamos, el silencio.

Porque en verdad que este año puede decirse que hemos presenciado un Tenorio modernista, que si el autor hubiera salido de la tumba en que está, no conocería su hermosísima producción, por lo que dejaremos tranquilos yacer á los que con Dios están.

Aguardemos otras representaciones de obras que no sean el clásico drama, y ya hablaremos de la Compañía, según tenemos ofrecido, pues hay que ser benévolo y reconocer que el Tenorio es obra que ni se estudia ni se ensaya, aun cuando esto no sea cuenta para el público que paga una localidad.

NOTICIAS

En la tarde del día 30 del pasado, y al cruzar por la carretera que sube al Miradero Tomasa Oliva Gutiérrez, cogida de la mano con su hija de cuatro años, llamada Victoria Moreno Oliva, fué ésta atropellada por la bicicleta que montaba Bernardo Ruiz Gómez, vecino de esta capital.

Del hecho se ha dado cuenta por la Inspección de Vigilancia al Juzgado correspondiente.

En la Exposición Nacional de Arte Decorativo que actualmente se celebra en Madrid, ha obtenido la eximia Profesora de la clase de encajes de nuestra Escuela de Artes y Oficios Srta. Pilar Huguet, una primera medalla por los valiosos y diferentes trabajos presentados por ella en dicho certamen. Nosotros enviamos la expresión más alta de nuestra felicitación á tan competente Maestra por el completo triunfo obtenido en pago de su perseverante labor.

Se extravió anoche una perrita inglesa color café con manchas blancas, en la calle de las Tendillas. Al que la presente en el número 13 de dicha calle se le gratificará.

Nuestro compañero el Redactor de *Ejército y Armada* D. Luis Gil Pérez de Trasmiera, Oficial 4.º del Ministerio de Hacienda, ha salido en el exprés de esta tarde con dirección á Madrid, en donde ejercerá el cargo de Redactor-Corresponsal de este diario.

Por encargo suyo, pues su viaje ha sido precipitado, le despedimos del público y de los numerosos amigos que supo conquistar en el corto tiempo que residió en esta capital, por su simpático trato y corazón bondadoso.

DESEO persona muy bien relacionada y activa para representación importante Compañía seguros vida.

Escribase con detalles á lista Correos, sédula 32.676, en Toledo.

En casa de nuestro propietario Sr. Garijo se halla á disposición de su dueño una tuerca tapacubos de coche, que ayer encontró un chico en la carretera del Miradero.

Hoy han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 1 (266,500 kilogramos); corderos, 2 (11,50); carneros, 37 (412,500), y cerdos, 13 (1.356).

COSAS TAURINAS

HACIA LA FORMACIÓN DEL CLUB.

Ahora es tiempo. Durante los meses de invierno, sobre el mármol de la mesa de un café y al calor del *chuveski*, ya del Suizo, ya del Español, ya del Imperial, etc., etc., es cuando debe hablarse de combinaciones taurinas para el año próximo en Toledo, ó mejor dicho, de velar por sus intereses materiales y morales, en lo que respeta á sus fiestas, en las cuales no debe faltar una buena corrida de toros.

Crean ustedes que mi bolsillo ni gana ni pierde con menear el asunto un día y otro, lo cual no sucederá lo mismo al comercio de la ciudad, que habrá observado *menos peso en el cajón* durante las pasadas ferias, comparado con lo que obtuviese en años anteriores.

El día 6 del pasado, cuando la famosa corrida de *Machaco* y Pastor, tuve por compañero de viaje al simpático y muy querido amigo *Pancho* (le llamaré así para que le conozcáis mejor), y.... hablamos mucho de toros, á lo que nos ayudaron *otros dos* señores que no cabe mencionar en este lugar.

Decía mi buen amigo: «Desengañese, Santos, que en Toledo no se pueden dar corridas verdaderas de toros mientras no haya una especie de agrupación taurina que copie los procedimientos seguidos en Pamplona, Vitoria, Castellón, etc.»

¿Y qué hacen por ahí donde usted dice, que, hablando claramente, yo no estoy del todo enterado, pues sólo sé que se dan unas magníficas corridas de toros?

«Es sencillo, y para nada necesitan allá pedir subvenciones á Ayuntamientos, Diputaciones, Comercio, ni á entidad alguna. Durante las 53 semanas de que se compone un año se suscriben aquellos habitantes, lo mismo los de la capital que quien así lo desee de la provincia, por 0,15 pesetas semanales, y al cabo de 365 días pueden tener opción á dos loca-

lidades para presenciar otras tantas corridas de feria. Ello, desde luego, bien organizado por una Junta digna—*técnico-administrativa*—que en su día ofrece los cuadros demostrativos correspondientes de sus trabajos.»

Y dígame ¿en Toledo no podría hacerse ó intentarse algo así en que sus resultados pudieran ser beneficiosos para todos?

«¡Había que poner mucho entusiasmo de parte de organizadores y del público en general. No siendo así, yo creo que nadie se comprometiese, porque la cosa, aunque no difícil.... ¡Vamos, creo que el amigo *Verde y Oro* me entiende ¿eh?»

De perlas me pareció cuanto relató tan estimado toledano, y á ello sólo digo: ¿Quién tomaría la batuta en empresa tan bonita y beneficiosa para los festejos de Toledo?

VERDE Y ORO.

Madrid 1.º de Noviembre 1911.

DEL TENORIO

¿No es verdad, *angel de amor*, que en esa Plaza Mayor, en ese jardín frondoso, tan ameno, tan hermoso, estaríamos mejor? ¡No, señor!

¿No es verdad, que, si á esta hora, tu elocuencia seductora me causara un desvarío iríamos, ¡amor mío! á esperar allí la aurora? ¡No, señora!

¿No te parece también el que, sin temor á quien nos puede dar desventuras, vamos, que nos deja á oscuras, le digamos que está bien? ¡Retebién!

¿Te parece que digamos que ya cansados estamos de estar casi á media luz y que esta pesada cruz años hace que llevamos? ¡Lo digamos!

¡Oh! ¡Eléctricos de mi vida! Si esa *luz*, que yo deseo, porque ya muy poco veo, pues mi vista está extinguida; si esa *luz desvanecida* no se *aviva*, por ventura, mi vivienda estará oscura, mi vida será cruenta y, cuando llegue la *cuenta*, será una cuenta muy dura. ¡Pero segura!

I. PATIÑO.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo

CEMENTOS PORTLAND "AYALA," Y CALES HIDRÁULICAS ARTIFICIALES CALIDAD GARANTIDA

Fábrica situada en La Cañada, primera estación que se encuentra en la línea del ferrocarril de Ciudad Real á Badajoz.

CORRESPONDENCIA:

José Ayala y López.-Cañada de Calatrava.

TELEGRAMAS:

Ayala.-Cañada de Calatrava.

NOTA.—Para revestimiento de calderas, construcción de hornos, chimeneas y otros usos industriales, se suministran Arcillas eminentemente refractarias.

WILLIAM COOPER Y SOBRINO

Abonos completos, superfosfatos y demás materias.

Polvos Cooper.—Sanolene.—Flúido albyn.—Milkoil.—Antizón.—Flúidos Cooper.—Pynolene.—Caldo Cooper.—Apterite, otros productos de grandes resultados contra toda clase de enfermedades de las plantas y de los animales.

Maquinaria agrícola y esquiladoras para ovejas y ganado mular.—Pulverizadoras y Bombas de todas clases para el empleo de insecticidas.

Representante en Toledo

con depósito de Abonos insecticidas y maquinaria:

DON PEDRO CABAÑERO

Paseo de la Rosa, núm. 20.

DISPONIBLE

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.—TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, á cargo del doctor García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 1 á 2, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

DISPONIBLE

SE VENDEN

viandas, granos y semillas; harina de cebada y avena superior para pienso, en esta temporada, para los caballos de lujo.

Alpargatas y calzado de abrigo de todas clases.

Casa de Garijo

Zocodover, 10

Antigua Confitería "La Lechuguina,"

de

Juan Martín Burriel

11, Martín-Gamero, 11.—TOLEDO

Variado surtido en pasteles, dulces, yemas, bombones, caramelos
y cajas para bodas y bautizos.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados,
perdices y paellas.

Precios económicos.

DISPONIBLE

Angel Araque

ZAPATERIA

Comercio, 30, Toledo

CALZADO DE LUJO

PRECIOS ECONÓMICOS

Sr. Secretario del Ayuntamiento de